
Возведение детского сада на 140 
мест началось в посёлке Большая Реч-
ка. Он будет располагаться по старому 
адресу: ул. Ленина, 1.

Об особенностях проекта садика, 
сроках строительства и ввода в строй 
нового объекта 26 марта на родитель-
ском собрании рассказали предста-
вители Сибирского инвестиционного 
проектного института, строительной 
компании ООО «Инвертер», а также 
руководители администрации Иркут-
ского района и Большереченского МО.

— Детский сад планируется по-
строить по типовому проекту, в 
оформлении его фасада будет ис-
пользована морская тематика. В 

учреждении разместятся шесть 
групп: в каждой предполагается на-
личие спальни и игровой комнаты. 
Проектом предусмотрены пище-
блок полного цикла, спортивный и 
музыкальный залы. На территории 
садика для каждой группы будет обо-
рудована игровая площадка. Здание 
подключат к централизованному 
тепло- и водоснабжению, — рас-
сказала главный архитектор проекта 
Юлия Лисовая.

Детский сад возводится в рамках 
национального проекта «Демогра-
фия», средства на его строительство 
будут направлены из федерального, 
областного и районного бюджетов. 

Строительство здания планируют за-
вершить в конце этого года, ввести в 
строй — в начале 2022 года. 

— Проектирование детского сада 
началось ещё в 2018 году. В связи с 
тем что посёлок находится на тер-
ритории центральной экологиче-
ской зоны, проект прошёл эксперти-
зы не только на региональном, но и 
федеральном уровнях, — рассказала 
главный инженер проекта Олеся По-
лякова.

Большереченцы очень рады тако-
му долгожданному событию в муни-
ципалитете, ведь старое здание 1969 
года постройки дважды закрывалось 

по требованию Роспотребнадзора, а в 
2020 году и вовсе было демонтировано.

— Я вожу своего ребёнка в детсад 
Листвянки, поэтому строительству 
нового садика мы, родители, очень 
рады. Здание совершенно отличает-
ся от прежнего. Оно будет современ-
ным, красивым и функциональным, 
— рассказала жительница Большой 
Речки Яна Алымова.

Также в 2022 году в Большой Реч-
ке начнётся строительство дороги по 
улице Ленина, которая ведёт к школе и 
детскому саду.

Александр КИЧИГИН
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Маленьким жителям 
Большой Речки

В посёлке началось строительство детского сада на 140 мест

В круговороте важных дел
Александр Степанов и Ольга Жукова 
отчитались о работе в 2020 году

 � С Т Р .  6u

А я играю на гармошке
Конкурс народных инструментов 
прошёл в Пивоварихе

 � С Т Р .  8u

Весенние паводки:
взять воду под контроль

Иркутский район в борьбе со 
стихией

 � С Т Р .  4 - 5u
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 � В Н И М А Н И Е !

Пойти в молодёжный избирком
Иркутская районная территориальная избирательная комис-

сия объявляет приём предложений по кандидатурам членов Мо-
лодёжной избирательной комиссии Иркутского района с правом 
решающего голоса.

Документы должны быть представлены с 5 апреля по 6 мая 
2021 года с 9:00 до 16:00 (кроме выходных дней) по адресу: г. Ир-
кутск, ул. Рабочего штаба, 17, каб. 12, тел. 77-81-60.

При внесении предложения по кандидатуре для назначения 
членом Молодёжной избирательной комиссии Иркутского райо-
на с правом решающего голоса необходимо представить:

 ➢ выписку из протокола собрания (конференции) по месту жи-
тельства, работы, учёбы, решения уполномоченных органов (предста-
вительных и исполнительных органов местного самоуправления, по-
литических партий, общественных организаций и т. д.) о выдвижении 
в состав Молодёжной избирательной комиссии Иркутского района;

 ➢ письменное согласие кандидата на назначение членом Моло-
дёжной избирательной комиссии Иркутского района;

 ➢ фотографию лица, баллотирующегося в состав Молодёжной из-
бирательной комиссии, размером 3 x 4 см (без уголка);

 ➢ копию паспорта или документа, заменяющего паспорт гражда-
нина Российской Федерации, содержащего сведения о гражданстве 
и месте жительства лица, кандидатура которого предложена в состав 
Молодёжной избирательной комиссии.

Вся информация, в том числе формы документов, размещена 
на сайте Иркутской районной территориальной избирательной 
комиссии https://tik.ikio38.ru/irkraion/ в разделе «Актуальная 
информация».

ИР ТИК

 � О Б Щ Е С Т В О

В помощь жителям района
В Марковском МО сформирован волонтёрский штаб для поддержки 

всероссийского голосования за проекты благоустройства 

 � П Р Е С С - С Л У Ж Б А  С О О Б Щ А Е Т

Чтобы летом не скучать
В Иркутском районе идёт подготовка к летней оздоровительной кампании

 � О Б Р А З О В А Н И Е

Готовься к школе… с апреля
С 1 апреля начался приём заявлений в школы Иркутского района на обучение в первых классах

Наполняемость семи ве-
домственных оздоровительных 
лагерей, расположенных в рай-
оне, будет сокращена (до 75 % 
от общей вместимости). Вновь 
откроются палаточные лагеря. 
Предусмотрены варианты лет-
ней занятости для подростков. 
Запланирована работа лагерей 
дневного пребывания на базе 
школ.

— В Иркутском районе за-
планирована работа лагерей 
дневного пребывания на базе 
24 образовательных органи-
заций с численностью 1837 
детей, — рассказала председа-
тель комитета по социальной 
политике администрации Ир-
кутского района Екатерина Ми-
хайлова.

Также в бюджете Иркут-
ского района предусмотрены 
средства на организацию от-
дыха и оздоровления детей в 
стационарных или палаточных 
(в настоящее время вопрос 
уточняется) летних лагерях и 
на проезд к местам отдыха и об-
ратно.

Более трёх тысяч детей при-
влекут к работе на пришколь-
ных участках, ещё свыше 400 
школьников будут работать в 
ремонтных бригадах. С 1 мар-
та по 31 октября организована 
трудовая занятость 465 несовер-
шеннолетних в возрасте от 14 
до 18 лет совместно с Центром 
занятости населения Иркут-
ского района. На организацию 
временного трудоустройства 

несовершеннолетних, финан-
сирование расходов на оплату 
их труда из районного бюджета 
выделено 1,3 млн рублей.

В экологический отряд и 
школьное лесничество войдут 
30 учеников школы посёлка 
Большая Речка. В летнее время 
в поселениях продолжат рабо-
ту кружки, секции, клубы по 
интересам. Кроме того, в рам-
ках летней оздоровительной 
кампании будут действовать 
малозатратные формы занято-
сти с использованием потенци-
ала учреждений, организаций 
культуры, спорта и молодёжной 
политики, в том числе с исполь-
зованием дистанционных тех-
нологий.

Особое внимание будет уде-
лено занятости несовершенно-
летних, состоящих на профи-
лактических учётах, детей из 
малообеспеченных, многодет-
ных семей и из семей, находя-

щихся в трудной жизненной 
ситуации.

— Проведение запланиро-
ванных мероприятий будет 
осуществляться с соблюдени-
ем профилактических и про-
тивоэпидемических мер, — до-
бавила Екатерина Михайлова.

Информацию об оздорови-
тельных учреждениях, порядке 
получения путёвок и компен-
сации за них можно получить 
по телефонам Минсоцразви-
тия: 8 (3952) 52-75-41, 52-75-
42, 52-75-08, а также на сайтах 
irkobl.ru и irkraion.ru. 

Здесь же размещён реестр 
учреждений, обеспечивающих 
отдых и оздоровление детей на 
территории Иркутской обла-
сти, где указаны контакты орга-
низаций и стоимость путёвок.

Александр КИЧИГИН

Как рассказал начальник 
Управления образования адми-
нистрации Иркутского района 
Роман Зарипов, приём детей в 
первый класс будет проходить в 
два этапа.

Первый этап продлится с 1 
апреля по 30 июня. Второй — с 
6 июля до момента заполнения 
свободных мест, но не позднее 
5 сентября. На первом этапе бу-
дут зачислять детей, имеющих 
первоочередное или преиму-
щественное право зачисления. 
Второй этап предназначен для 
тех, кто не проживает на закре-
плённой территории. Подать 
заявление в школы другого рай-
она можно в период с 6 июля по 
5 сентября. Если есть свобод-
ные места — ребёнка зачислят 
в школу.

— Жители района, которые 
очень хотят, чтобы их дети 
пошли в определённую школу, 
начали занимать очереди в шко-
лах, формировать электронные 
списки в социальных сетях. 
Уважаемые родители, мест в 
школах района хватит всем! 
Специально для родителей буду-
щих первоклассников на сайтах 

школ созда-
ны памятки 
и размещены 
ответы на 
актуальные 
вопросы, ко-
торые воз-
никают при 
записи ре-
бёнка в пер-
вый класс. 
П л а н и р у -
ется, что 
в этом году 
впервые ся-
дут за пар-
ты около 2,5 тыс. первоклассни-
ков, — рассказал Роман Зарипов.

Как отметил директор Мар-
ковской школы № 2 Алексей 
Ефимов, на сайте школы откры-
та электронная запись.

— Чтобы записать своих де-
тей в 1-й класс, родителям необ-
ходимо выбрать удобное для них 
время и дату и прийти в школу 
с необходимыми документами. 
Мы уже приняли около 150 зая-
вок от родителей будущих пер-
воклассников. Также на сайте 
создана анкета для родителей, 

которые хотят перевести сво-
их детей из других школ в нашу, 
— отметил он.

Изменение сроков приё-
ма заявлений в первые классы 
на апрель произошло в связи 
с новым порядком приёма на 
обучение по образователь-
ным программам начального 
общего, основного общего и 
среднего общего образования 
Министерства просвещения 
РФ. Ранее срок начала приёма в 
школы был с 1 февраля.

Анна ПЕТУХОВА

Добровольческие команды 
организованы в 17 городах и 
районах Иркутской области. 
Всего в регионе волонтёрами 
зарегистрировались 450 чело-
век.

Молодые люди будут кон-
сультировать жителей по во-
просам формирования ком-
фортной городской среды и 
расскажут о том, каким обра-
зом можно будет проголосо-
вать за понравившийся объект 
благоустройства. Также добро-
вольцы помогут жителям про-
голосовать упрощённо — для 
этого у них будет облегчённая 
версия платформы, а гражда-
нину понадобится лишь номер 
телефона.

 Онлайн-голосование 
пройдёт на специальной плат-
форме za.gorodsreda.ru и в 
один и тот же для всех регио-
нов срок — с 26 апреля по 30 
мая. 

В голосовании за объекты 
благоустройства сможет при-
нять участие граждане России 
старше 14 лет. Отдать свой го-
лос можно за парки и набереж-
ные, скверы и улицы, площади, 
а также за дизайн-проекты этих 
и других общественных про-
странств. Объекты, которые 
наберут наибольшее число го-
лосов, попадут в перечень тер-
риторий для благоустройства 
на следующий год.

Анна ПЕТУХОВА



3

3

«Ангарские огни» № 12 (10644) 02 апреля 2021 г.

«Ангарские огни» № 12 (10644) 02 апреля 2021 г.

В Иркутском районе вручили 
первые в этом году серти-

фикаты на получение соци-
альной выплаты по программе 
«Молодым семьям — доступ-
ное жильё». Всего их получит 
21 семья.

— Поддержка молодых се-
мей остаётся одним из при-
оритетных направлений в 
работе администрации. Для 
нас важно, чтобы молодёжь 
оставалась жить и работать 
в Иркутском районе. Ежегодно 
в бюджет закладываются зна-
чительные средства на реали-
зацию программы, — отметил 
первый заместитель Мэра Ир-
кутского района Игорь Жук.

Выделенные средства можно 
использовать для приобретения 
жилья или строительства дома, 
как первоначальный взнос для 
получения ипотечного креди-
та, а также на погашение суммы 
основного долга по ипотеке.

— Мы живём в ЖК «Стри-
жи» уже 11 лет, у нас трое 
мальчишек. Ребята растут, им 
нужно личное пространство, 
поэтому данная поддержка как 
нельзя кстати. Денежную вы-
плату решили вложить в стро-
ительство дома, — рассказали 
участники программы семья Ека-
терины и Михаила Андреевых.

Житель Марковского МО 
Евгений Заболотнев получен-
ный сертификат также потра-
тит на строительство дома.

— Для меня как главы се-
мейства такая мера поддерж-
ки имеет большое значение. 
С женой растим двух ребяти-
шек: пяти и семи лет. Важно 
создать комфортные условия 
для их воспитания. Я и супруга 
являемся госслужащими, поэ-
тому со сбором необходимых 
документов сложностей не воз-
никло, — рассказал он.

Стать участником програм-
мы могут молодые супруги, за-
регистрированные и постоян-
но проживающие в Иркутском 
районе, а также состоящие на 
учёте в качестве нуждающихся 
в жилых помещениях по месту 
жительства. Таковой, например, 
является семья Адушиновых из 
Молодёжного МО. 

— У меня юридическое обра-
зование, поэтому я в курсе всех 
видов государственной и муни-
ципальной поддержки. Узнав о 
программе «Молодым семьям 
— доступное жильё», мы с му-
жем сразу решили поучаство-
вать. Нам подробно объяснили 
условия программы, постоянно 
консультировали по всем воз-
никающим вопросам, — поде-
лилась Баярма Адушинова.

Для участия в программе 
молодая семья, в том числе и 
неполная, должна соответство-
вать ряду критериев: возраст 
супругов (или одного родителя) 
до 35 лет, гражданство РФ также 
одного из супругов. Кроме того, 
у семьи должны быть доходы, 
позволяющие получить кредит, 
либо иные денежные средства, 
достаточные для оплаты рас-
чётной стоимости жилья.

По словам консультанта 
отдела развития физической 
культуры, массового спорта и 
молодёжной политики адми-
нистрации Иркутского района 
Юлии Сницаревой, размер со-
циальной выплаты зависит от 
количества членов семьи. 

— Приоритетным правом 
на получение субсидии поль-
зуются многодетные семьи с 
тремя и более детьми, — под-
черкнула она.

Напомним, что подпрограм-
ма «Молодым семьям — доступ-
ное жильё» на 2018–2023-е годы 
реализуется в рамках муници-
пальной программы «Моло-
дёжная политика в Иркутском 
районном муниципальном об-
разовании». Цель программы — 
помочь молодым семьям при-
обрести жильё.

Татьяна ПОДКУЙЧЕНКО,
фото Андрея ФЁДОРОВА

 � П Р О Г Р А М М А  В  Д Е Й С Т В И И

Жильё для молодых
Молодым семьям вручили жилищные сертификаты 

В работе пленума Иркутской 
районной организации про-
фсоюза работников народного 
образования и науки РФ, по-
свящённой 30-летию Общерос-
сийского профсоюза образова-
ния и 100- летию профсоюзного 
движения в просвещении При-
ангарья, приняли участие пред-
седатель союза «Иркутское 
областное объединение про-
фсоюзных организаций» Алек-
сандр Коротких, председатель 
Иркутской областной органи-
зации профсоюза работников 
народного образования и нау-
ки Российской Федерации Ва-
лентина Федосеева, начальник 
Управления образования адми-
нистрации Иркутского района 
Роман Зарипов, руководители 
образовательных организаций 
района. 

— Многие годы профсоюз 
является локомотивом обще-
ственного движения по защи-
те социальных и трудовых 
прав работников образования, 
интересов детей и вопросов 
развития системы образова-
ния. Это стало возможным 
благодаря вашей последова-
тельной и твёрдой позиции, 
активному участию в зако-
нотворчестве. Желаю вам 
успехов во всех делах и начина-
ниях, крепкого здоровья и бла-
гополучия, — попривет-
ствовал присутствующих 
от лица Мэра Иркутского 
района Леонида Фролова, 
Роман Зарипов.

Председатель профсо-
юза Нина Иванова подвела 
итоги деятельности рай-
онной организации в 2020 
году. Она отметила, что в 
течение года президиум 
рассматривал вопросы, 
связанные с оплатой труда, 
оказанием материальной и 
юридической помощи пе-
дагогическим работникам, 
организационной деятель-
ностью первичных орга-
низаций профсоюза.

— В последние 
годы основной про-
блемой являются 
нехватка педаго-
гических кадров в 
образовательных 
учреждениях района 
и вопросы оплаты 
труда, — отметила 
Нина Иванова.

О положении дел 
в системе образова-
ния района расска-
зал Роман Зарипов. 
В частности, речь 
шла об открывших-
ся в последнее вре-
мя образовательных 
учреждениях, во-
просах оплаты педа-
гогического труда, 
оснащении пунктов 
проведения экзаме-

нов, классном руководстве и 
других темах. Роман Зарипов 
ответил на многочисленные во-
просы педагогов.

В рамках конференции про-
шло торжественное награж-
дение профактива. Привет-
ственный адрес Мэра района 
Леонида Фролова был вручён 
Валентине Федосеевой. Предсе-
датели первичных организаций 
были отмечены благодарствен-
ными письмами Мэра и Думы 
Иркутского района. Нина Ива-
нова и Валентина Федосеева 
поздравили профактив с 30-ле-
тием Общероссийского про-
фсоюза образования, побла-
годарили всех за многолетний 
добросовестный труд и вручи-
ли юбилейные знаки централь-
ного совета Общероссийского 
профсоюза образования.

— Трудовые отношения —
это огромная часть нашего 
бытия и непочатый край про-
тиворечий. В последние деся-
тилетия профсоюзы отстоя-
ли многие позиции в интересах 
человека труда. Поэтому не 
держите проблемы в себе, всег-
да говорите о том, что вас вол-
нует, а профсоюзная организа-
ция поможет вам в их решении, 
— отметила Нина Иванова.

Татьяна ИВАНОВА

 � О Б Р А З О В А Н И Е

Профсоюз —
поддержка и опора

Состоялось пленарное заседание комитета Иркутской районной 
организации профсоюза работников народного образования и 

науки Российской Федерации
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На территории девяти муниципаль-
ных образований Иркутского района 
сложилась непростая ситуация в связи 
с паводком и образованием талых вод. 
Подъём уровня рек и речушек, резкое та-
яние снега, выпавшего в большом коли-
честве и скопившегося на полях, подъём 
грунтовых вод привели к подтоплению 
дорог, приусадебных участков, домов. 
Подтопления произошли в Уриковском, 
Хомутовском Карлукском, Дзержинском, 
Мамонском, Оёкском, Голоустненском, 
Ширяевском, Усть-Кудинском муници-
пальных образованиях. 

Информацией о стихии жители актив-
но делятся в СМИ и социальных сетях. 
Люди напуганы, негативно действует и 
так называемый «тулунский синдром». 
После просмотра некоторых сообщений 
создаётся впечатление, что жители оста-
лись один на один со стихией. Так ли это 
на самом деле? Что делают власти и сами 
собственники, чтобы отвести воду, взять 
её под контроль? Подробнее об этом в на-
шем материале.

Ежедневно информация о подтопле-
ниях поступает от сотрудников МКУ 
«Служба ГО и ЧС Иркутского района», 
единой дежурной диспетчерской службы 
Иркутского района (ЕДДС) Мэру Иркут-
ского района Леониду Фролову. В свод-
ках содержится информация о движении 
воды и работе администраций поселений, 
которые оказались на переднем крае и 
своими силами сдерживали воду, соору-
жая дамбы, углубляя водостоки, прочи-
щая канавы. 

Карлукское МО
В Карлуке по улице Ангарской из-за 

перемёрзшего ручья произошло подто-
пление наледью трёх приусадебных участ-
ков, находящихся в низине, недалеко от 
воды. 

— Администрацией Карлукского МО 
ещё в начале марта проведены профи-
лактические мероприятия. Отсыпана 
небольшая дамба для сдерживания дви-
жения наледи и защиты домов, располо-
женных ниже по течению. Но эти меры 
не слишком эффективны, — отметил гла-
ва Карлукского МО Александр Марусов. 
— Необходимо чистить русло ручья и де-
лать берегоукрепление. Это можно сде-
лать после проведения изыскательских 
работ, с проектом в руках. Это возмож-
но только с участием Министерства 
природных ресурсов и экологии Иркут-

ской области, так как все водные объек-
ты находятся в их ведении. 

Глава также отметил, что для предот-
вращения подтоплений собственникам 
при строительстве домов необходимо 
учитывать особенность территории — 
поднимать участки, фундаменты домов. 

— Совместно с представителями Ми-
нистерства природных ресурсов и эко-
логии Иркутской области мы выезжали 
на берег Карлучка ещё в конце февраля. 
Было принято решение о подготовке 
проектной документации на проведение 
противопаводковых работ. К сожале-
нию, как пояснили нам специалисты ми-
нистерства, это вопрос длительный, — 
рассказал директор МКУ «Службы ГО и 
ЧС Иркутского района» Олег Федотов. 

Оёкское МО

В зону подтопления реки также попа-
ли и жители деревни Галки. 

— Обычно река Оёчек зимой промер-
зает до дна и весной лёд уходит, не пред-
ставляя опасности, — рассказал глава 
Оёкского МО Олег Парфёнов. — В этом 
году наледь пошла ещё зимой. Вода сто-
ит в подпольях, подтопило и участки до-
мов на одном берегу реки по ул. Луговой, 
подмыло дорогу.

Администрация во всём помогает 
жителям. Для сдерживания воды и нале-
ди администрацией проведено чернение 
льда, для защиты домов сооружена дамба. 

— Школьницу, которая проживает в 
одном из домов по ул. Луговой, ежедневно 
доставляем до школы и обратно на слу-
жебном УАЗе администрации, — расска-
зал глава. — В случае необходимости мы 
готовы принять людей в пункте времен-
ного размещения. Надеемся, что до этого 
не дойдёт, вода понемногу уходит.

Уриковское МО

Иная, но не менее сложная ситуация 
возникла и деревне Грановщина Уриков-
ского МО.

— Здесь происходит подтопление та-
лыми водами, — рассказал директор МКУ 
«Служба ГО и ЧС Иркутского района» 
Олег Федотов. — Наиболее сильно вода 
подтопила участки домов по улице Объ-
ездной в Грановщине. Для откачивания 
воды задействована техника пожарной 
части администрации Уриковского МО, 
Дорожной службы Иркутской области 
(ДСИО), Иркутского пожарно-спаса-
тельного гарнизона. Вода стоит и на 
приусадебных участках, расположенных 
в низине, по ул. Баргузинской. На данный 
момент всего подтоплено 74 приусадеб-
ных участка и 2 дома.

— Мы оперативно реагируем на 
обращения жителей, направляем им 
необходимую помощь, — отметил пер-
вый заместитель главы Уриковского МО 
Пётр Мараев. — Хочется обратить 
внимание на то, что вместо водосто-
ков, дренажных систем жители сде-
лали бетонные фундаменты заборов, 
теплиц и других сооружений. Теперь 
соседи спорят друг с другом, кто вино-
ват, и не могут решить, что делать. Я 
рекомендую, например, познакомиться 
с опытом жителей улицы Высоцкого. 
Здесь соседи, чьи участки расположены 
в низине, соорудили общий водосток и 
решили проблему обводнения.

По словам первого заместителя гла-
вы, на территории Уриковского МО 
работают две единицы техники,  про-
чищающие дорожные канавы. Там, где 

есть техническая возможность, проводит-
ся водоотвод. Также работают и два ило-
соса. Благодаря этой специализированной 
технике оказывается адресная помощь 
тем жителям, у которых придомовой уча-
сток находится в состоянии подтопления. 

— Мы в тесном взаимодействии ра-
ботаем с ЕДДС и службой ГО и ЧС Ир-
кутского района. В ежедневном режиме 
докладываем им о результатах работы. 
К тому же каждый вечер у нас проходит 
сбор рабочей группы при администрации 
Уриковского МО, где сотрудники анали-
зируют проведённую работу и составля-
ют план действий по устранению павод-
ков на следующий день, — отметил Пётр 
Мараев.

Хомутовское МО

Расчистка водосточных канав и стоков 
организована и в селе Хомутово. Двад-
цать пятого марта спецтехника работала 
по очистке водоотводных стоков по ул. 
Центральной.

— Одна из главных задач — предот-
вратить выход талой воды на дорожное 
полотно, — отметил первый заместитель 
главы Хомутовского МО Алексей Ива-
ненко. — Поэтому постоянно проводим 
обследование дорог, наблюдаем за ситу-
ацией.

В зоне особого внимания — микро-
район Западный. Несколько лет подряд 
на улице Сиреневой, которая находится 
в самой низменной части микрорайона, 
скапливалась талая вода. Алексей Ива-
ненко рассказал, что многие дома здесь 
выросли стихийно, а потом были узако-
нены по дачной амнистии. Естественные 
каналы схода талой воды засыпаны при 
строительстве, замусорены.

Силами администрации стоки прочи-
щены, углублены, вокруг микрорайона 
Западного в 2020 году сформирован водо-
отводной кювет с дамбой. 

— Поскольку угроза подтопления не 
снята, предпринимаем все меры для от-
вода, откачке талых вод, прокопке и 
очистке водоотводных каналов, — отме-
тил первый замглавы.

 Водоотводные каналы, а затем и лотки 
для стоков со специальными покрытием, 
сформированы также и в пер. Западном, 
обеспечен сбор и отвод воды в Куду. 

— Жители тоже не должны оста-
ваться в стороне. Их обязанность по 
защите своих строений закреплена Жи-
лищным кодексом. Необходимо прочи-
щать водостоки, содержать водоотво-
дные каналы в нормальном состоянии, 
подсыпать участки, поднимать их уро-
вень, — подчеркнул Алексей Иваненко. 

Режим ЧС

Тридцатого марта, после повыше-
ния среднесуточных температур, си-
туация в Хомутово ухудшилась. В этот 
же день на заседании КЧС Хомутовско-
го МО введён режим ЧС. Сотрудники 
администрации Хомутово, ГУ МЧС 
по Иркутской области, специалисты 
ДСИО работают всю ночь, помогая вы-
таскивать автомобили, откачивая воду. 
На месте стихийного бедствия находят-
ся не только сотрудники, но и руково-
дители — начальник ГУ МЧС России по 
Иркутской области Вячеслав Федосеен-
ко, генеральный директор ДСИО Вик-
тор Побойкин, Мэр Иркутского района 
Леонид Фролов, глава Хомутовского 
МО Василий Колмаченко.

Вечером в этот же день было решено 
вскрыть дорожное полотно по ул. Кол-
хозной, чтобы увеличить пропускную 
способность основного водостока, рас-
положенного под дорогой. 

— Дорога сейчас вскрыта, русло рас-
ширено. Для жителей организован об-
ходной маршрут с выходом на Качугский 
тракт. Силами МЧС, Хомутовского МО в 
этом месте дополнительно организована 
откачка воды, привлечена спецтехника 
различных служб, — рассказал глава Хо-
мутовского МО Василий Колмаченко. 

Глава отметил, что обследование по-
страдавших от паводка территорий про-
должается. По данным на 1 апреля, подто-
плено 85 дворов, в 19 домах подтоплены 
подполья. Жители оповещены о развёр-
тывании пункта 
временного раз-

мещения в спортивно-культурном ком-
плексе.

Работа по отводу воды идёт очень ак-
тивно: 31 марта проведено углубление ул. 
Сиреневой от 39-го до 106-го дома, про-
копана канава от ул. Доготарёва до Ка-
чугского тракта. Продолжается и откачка 
талых вод. 

Паводок выявил проблемы
Для того чтобы лично убедиться, что 

людям не угрожает опасность и поддер-
жать жителей, 31 марта на место подто-
плений выехали Мэр Иркутского района 
и губернатор Приангарья Игорь Кобзев.

— Весенний паводок выявил мно-
го проблем: люди купили землю и по-
строили дома на бывших землях сель-
хозназначения без учёта гидрологии 
местности — в низинах, на берегах 
рек и даже в границах русла реки Куда. 
Собственники паевых участков, вос-
пользовавшись дачной амнистией, 
продали участки под ИЖС без ведома 
и разрешения местной администра-
ции, — сказал Леонид Фролов.

— Администрации нужно опреде-
лить границы населённого пункта, и 
зона индивидуальной жилой застройки 

должна быть в этих границах, — под-
черкнул Игорь Кобзев. — Нельзя прода-
вать и тем более приобретать жильё 
без инженерной инфраструктуры.

Сейчас на территории Иркутского 
района ситуация с паводками остаётся 
сложной. 

— Все силы администрации района, 
муниципальных образований мобили-
зованы, привлечены дополнительные 
ресурсы. Огромную помощь оказывают 
службы ГУ МЧС России по Иркутской 
области, ДСИО. В муниципальных об-
разованиях организованы оперативные 
штабы, идёт круглосуточное наблюде-
ние. Жителям не следует поддаваться 
панике. Необходимо вместе сделать всё, 
чтобы оказать помощь соседям, пожи-
лым людям, — отметил Леонид Фролов.

В Иркутском районе действует еди-
ная дежурная диспетчерская служба. Те-
лефон ЕДДС — 717-112.

Наталья КИЧИГИНА,
Татьяна ПОДКУЙЧЕНКО,

фото Александра ГРУДИНИНА

 � С Т И Х И Я

Борьба с паводком: взять воду под контроль
В Иркутском районе организована борьба с паводком в режиме ЧС
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 � И Т О Г И

В круговороте важных дел
Главы Молодёжного и Голоустненского муниципальных образований отчитались о работе в 2020 году

Молодёжное муниципальное образование
В состав Молодёжного МО входят посёлки Молодёжный и Новая Разво-

дная. Численность населения 10784 человек.

Голоустненское муниципальное образование
В состав Голоустненского МО входят село Малое Голоустное, посёлки 

Большое Голоустное и Нижний Кочергат.

Александр Степанов,

глава муниципального образования: 
— В последние годы муниципалитет за-

метно преобразился: у нас появились новые 
детский сад, большая школа, поликлиника, 
Дом культуры, стрелковый тир, зал для за-
нятия вольной борьбой, роллердром, шесть 
новых детских площадок, семь спортивных. 
Мы планируем продолжить работу в том же 
темпе. В ближайших планах — строитель-
ство ещё одного детского сада и крытого хок-
кейного корта.

Ольга Жукова,

глава муниципального образования:

— Минувший год был трудным для 
всех жителей наших посёлков, тем не ме-
нее мы работали в штатном режиме, уде-
ляя внимание всем аспектам жизни муни-
ципалитета: ремонту дорог, освещению 
улиц, наведению порядка. В 2021 году важ-
но продолжить эту работу и сделать всё 
для того, чтобы люди жили в комфорте и 
чистоте.

Подготовила Татьяна ПОДКУЙЧЕНКО

Муниципалитет в цифрах и фактах 
113 280 тыс. рублей — доходы бюджета;
125 004 тыс. рублей — расходы бюджета.

ЖКХ

• Ремонт дороги по улицам Примор-
ской и Весёлой, в пер. 1-м Ключевом в 
посёлке Н. Разводная; по ул. Садовод-
ческой и в проезде Мечтателей — в п. 
Молодёжный, а также часть дороги от 
пер. Снежного до СНТ «Берёзка-2»;
• Текущий ремонт тротуара ул. Успен-
ской;
• Установка перехода через ручей в по-
сёлке Н. Разводная;
• Устройство лестницы между мно-
гоквартирными домами № 21 и 25 по 
улице Приморской;
• Текущий ремонт сети уличного осве-
щения: кольцо ТСН, ул. Прифермская, 
ул. Весёлая, дорога к СНТ «Родник»;
• Содержание и устройство контейнер-
ных площадок;
• Ремонт ограждения площадки ТКО 
(у дома № 4);
• Проведены мероприятия по отлову 
безнадзорных животных. 
Благоустройство
• Благоустройство Аллеи ветеранов, 
установка памятного монумента;
• Обустройство детских площадок по 
пер. Осеннему в посёлке Н. Разводная 
и на территории ТСН «Молодёжное»;
• В п. Молодёжный оборудован инклю-
зивный детский игровой парк кругло-
годичного использования;
• Установка памятного камня с таблич-
кой в честь 75-летия окончания ВОВ;
• Ремонт универсальной спортивной 
площадки по пер. 1-му Ключевому в 
посёлке Молодёжный.

Муниципалитет в цифрах и фактах 
26 030 тыс. рублей — доходы бюджета;
26 318 тыс. рублей — расходы бюджета.

Социальная сфера

Для обеспечения безопасности людей 
на водных объектах устанавливались 
предупреждающие аншлаги;
Более 700 сладких новогодних подар-
ков выдано детям из семей, находя-
щихся в трудной жизненной ситуации.

Главные события года

Открытие Дома культуры, на возведе-
ние которого были выделены средства 
из федерального, областного и местно-
го бюджетов в рамках национального 
проекта «Культура».

В планах на 2021 год

• Разработка проектно-сметной доку-
ментации на строительство ФОКа;
• Начало строительства нового корпу-
са детского сада;
• Реализация проекта строительства 
крытого хоккейного корта;
• Ремонт и строительство дорог мест-
ного значения;
• Благоустройство территории поселе-
ния.

ЖКХ

• Асфальтирование участка дороги по ул. 
Байкальской в п. Большое Голоустное;
• Грейдирование дорог;
• Установка дополнительных уличных 
светильников и замена старых ламп на 
светодиодные по ул. Байкальской в п. 
Большое Голоустное (17 шт.), улицам На-
горной, Мира, Байкальской в с. Малое 
Голоустное (26 шт.);
• Сделано освещение пешеходного мо-
стика через ручей Торица в с. Малое Го-
лоустное — установлены четыре опоры, 
проведён монтаж СИП и уличных све-
тильников;
• Отремонтированы шесть колодцев в п. 
Большое Голоустное и один — в с. Малое 
Голоустное по ул. Чернышевского;
• Вывезены на утилизацию 60 ламп, со-
держащих ртуть;
• Здание почты в с. Малое Голоустное 
передано в федеральную собственность 
для проведения ремонта и оснащения 
оборудованием; 
• Оформлено шесть земельных участков 
под размещение контейнерных площа-
док для ТКО в с. Малое Голоустное и п. 
Нижний Кочергат;
• Обновлены минерализованные полосы 
вокруг населённых пунктов протяжён-
ностью 10,9 км;
• Проведена зачистка несанкциониро-
ванной свалки в с. Малое Голоустное.

Благоустройство
• Проведены работы по благоустрой-
ству территории Мемориала памяти в 
с. Малое Голоустное по ул. Мира, 26 А;
• Оформлено право на земельные 
участки для размещения двух детских 
площадок, а также благоустройства 
территории под обелиском в с. Малое 
Голоустное.

Планы на 2021 год
• Строительство школы-детского сада в 
Большое Голоустное;
• Обустройство 2-х спортивных площа-
док в Большом и Малом Голоустном;
• Установка источника водоснабжения 
для борьбы с пожарами в Малом Голо-
устном;
• Получение экспертизы на проведение 
ремонта в Доме культуры. 

Социальная сфера
• Приобретено жильё для молодых 
специалистов в с. Малое Голоустное;
• Установлены автоматические пожар-
ные извещатели (15 шт.);
• Более 1,4 млн рублей было направлено 
на приобретение концертных костю-
мов и музыкального оборудования для 
Дома культуры в Малом Голоустном; 
• Создана добровольная пожарная дру-
жина.

Елена Агеева,

директор МКУК «Ценрализованная клуб-
ная система Голоустненского МО»:

— Хочется выразить огромную 
благодарность администрации Го-
лоустненского МО за внимание к ну-
ждам муниципалитета, своевремен-
ную реакцию на просьбы и пожелания 
жителей. В этом году нам были вы-
делены средства на приобретение 
костюмов, музыкальных инстру-
ментов для вокального ансамбля, 
обновлён спортивный инвентарь. 
Вопрос наведения порядка в поселе-
нии — в приоритете, на постоянной 
основе проводились субботники. 

Анатолий Дьячков,

председатель Общественного совета 
Молодёжного МО:

— Администрация Молодёжно-
го МО очень активно работает с 
жителями муниципалитета, в том 
числе с общественными организа-
циями, постоянно интересуется их 
проблемами. Самым ярким и важным 
событием стало открытие Дома 
культуры. В Молодёжном много та-
лантливых вокальных и хореогра-
фических коллективов,  теперь они 
могут оттачивать свои профес-
сиональные навыки в просторных, 
удобных, комфортных помещениях. 
У молодёжи в последние годы можно 
наблюдать большой интерес к заня-
тиям спортом. Поэтому на терри-
тории муниципалитета с каждым 
годом устанавливается всё больше и 
больше спортивных и детских игро-
вых площадок, открываются новые 
секции.
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Всероссийская перепись на-
селения — мероприятие, 

которое будет проводиться на 
всей территории Российской 
Федерации с целью получения 
демографических, экономиче-
ских и социальных сведений. 
Перепись проводится каждые 
десять лет. Очередная прой-
дёт в сентябре 2021 года. 

Сегодня мы публикуем от-
веты на вопросы о процедуре и 
условиях проведения переписи 
населения. 

О чём спрашивают в пере-
писи?

Вот некоторые группы во-
просов, на которые предстоит 
ответить во время всероссий-
ской переписи населения:

• социально-демографиче-
ские характеристики (пол, воз-
раст);

• гражданство;
• образование;
• жилищные условия;
• занятость.
Также будут спрашивать об 

использовании и владении язы-
ками, миграции и источниках 
средств к существованию.

Можно ли будет пройти пе-
репись на работе?

Да, для этого руководите-
лю предприятия нужно будет 
связаться с Иркутскстатом и 
пригласить в организацию мо-
бильную команду переписчи-
ков. Работники смогут перепи-
саться, например, в обеденный 
перерыв. 

В 2021 году впервые можно 
будет пройти перепись на пор-
тале или в мобильном прило-
жении «Госуслуги». Достаточно 
иметь смартфон, компьютер или 
планшет с доступом в интернет. 
Ответить на вопросы перепис-
ных листов можно на работе, 
дома или даже в дороге.

Где переписать студента?

Студенты проходят перепись 
в том населённом пункте, где 
учатся. Это касается всех сту-
дентов средних и высших учеб-
ных заведений. А школьники, 
даже если они учатся в других 
городах и бывают дома лишь на 
каникулах, всё равно проходят 
перепись по адресу своих роди-
телей.

Будут ли переписывать лю-
дей на улицах?

Нет, такой практики не су-
ществует. Исключение состав-
ляют люди, которые не имеют 
крыши над головой. Они так 
же, как и все остальные жители 
нашей страны, смогут ответить 
на вопросы переписи. Перепис-
чик пообщается с ними там, где 
они находятся. Вместо точного 

адреса в переписном листе будет 
указан район проживания без-
домного человека.

Сколько раз ко мне придёт 
переписчик?

Скорее всего, один раз. За-
пишет ваши ответы на вопросы 
или считает уникальный QR-
код, если вы пройдёте перепись 
самостоятельно на портале «Го-
суслуги». Код появится авто-
матически, когда вы заполните 
анкету. Переписчик может не за-
стать вас дома, это не проблема. 
Он положит в почтовый ящик 
листовку и придёт снова в дру-
гое время.

Задача переписчика — опро-
сить всех, кто проживает на его 
счётном участке, и собрать пол-
ную и достоверную информа-
цию о населении. Заглянуть к 
вам могут и во время выбороч-
ного обхода 10 % помещений. 
Это обычный контроль качества 
работы переписчиков.

Я арендую квартиру. Живу 
в ней уже полгода. Кто дол-
жен переписываться по этому 
адресу — владелец квартиры 
или я?

Конечно, вы. Учитывается 
население по месту постоянного 
проживания на момент перепи-
си. Кому принадлежит квартира 
и кто в ней прописан, не имеет 
значения. Переписывайтесь там, 
где живёте. Так же пусть сделает 
и владелец квартиры.

Обязаны ли опрашиваемые 
пускать переписчика в квар-
тиру/дом?

Нет, если опрашиваемый не 
пожелает впустить переписчика 
в квартиру или дом, то он может 
прийти для заполнения анкеты 
переписи на стационарный уча-
сток. Также можно заполнить 
переписной лист в мобильном 
приложении или на сайте «Го-
суслуги».

Будут ли граждане нести 
ответственность за предо-
ставление ложных данных?

Нет, не будут. Ответы на во-
просы переписного листа бу-
дут фиксироваться только со 
слов опрашиваемого. Никаких 

документов, подтверждающих 
сообщённую вами информа-
цию, предъявлять переписчику 
не нужно. Участвуя в переписи, 
каждый сообщает информацию о 
себе, а значит — участвует в раз-
работке перспективных социаль-
ных программ, касающихся той 
группы людей, к которой себя 
относит. Поэтому жители России 
должны серьёзно подойти к во-
просам переписного листа.

Как мне подтвердить свою 
национальность?

Вам не нужно этого делать. 
Переписчику запрещено подска-
зывать опрашиваемому нацио-
нальность — как скажете, так и 
запишут. 

Что делать, если ко мне не 
пришёл переписчик?

Не нужно ждать переписчи-
ка! Заполните переписной лист в 
мобильном приложении или на 
сайте «Госуслуги». Даже из дома 
выходить не надо. А переписчик, 
возможно, просто не застал вас 
дома или не смог к вам попасть, 
если вы живёте на территории 
с ограниченным доступом. Вы 
можете позвонить на перепис-
ной участок и договориться, в 
какое время переписчику стоит 
к вам прийти. Или отправить-
ся в ближайший стационарный 
переписной пункт и ответить на 
все вопросы переписи самостоя-
тельно.

Есть ли разница, в каком 
порядке заполнять переписные 
листы?

Да, отвечать на вопросы надо 
будет последовательно. Если 
представить себе вопросы пере-
писи в виде схемы, то она будет 
похожа на дерево. Сначала вы со-
общаете о себе общую информа-
цию, а затем — более частную и 
подробную. Последующие блоки 
вопросов зависят от того, как вы 
ответили на предыдущие. Так что 
начать с середины не получится.

Зато можно делать паузы! На 
сайте и в приложении «Госуслу-
ги» информацию можно будет 
сохранить. Вы сможете отвечать 
на вопросы в несколько приёмов.

По материалам
www.strana2020.ru

На прошлой неделе Государ-
ственная дума РФ одобрила в 
третьем, окончательном, чте-
нии законопроект «О внесении 
изменений в отдельные зако-
нодательные акты Российской 
Федерации в целях урегулиро-
вания вопросов приобретения 
гражданами прав на гаражи и 
земельные участки, на которых 
они расположены», проще гово-
ря, о гаражной амнистии. 

Теперь его должны утвер-
дить сенаторы и президент РФ 
и, если ничего не изменится, 
гаражная амнистия должна на-
чаться с 1 сентября 2021 года и 
продлится до 1 сентября 2026 
года. К этому времени муници-
палитеты и региональные вла-
сти должны подготовиться к её 
проведению.

Как говорят специали-
сты, необходимость гаражной 
амнистии назрела давно. На 
большое количество гаражей 
права собственности никак не 
оформлены.

По данным Росреестра, 
принимавшего активное уча-
стие в разработке законопро-
екта, на государственный када-
стровый учёт поставлено более 
5,6 млн объектов гаражного на-
значения, из них права зареги-
стрированы только на 3,5 млн 
объектов. Это значит, что вла-
дельцы нелегальных гаражей 
не могут их продать, подарить, 
оставить в наследство или по-
лучить компенсацию за снос, 
если земля под гаражом отдана 
под застройку.

Что такое гаражная амни-
стия? 

Гаражная амнистия — пе-
риод, в который можно в упро-
щённом порядке оформить в 
собственность индивидуальные 
гаражи и земельные участки под 

ними, если до этого права на 
них зарегистрированы не были.

Амнистия распространяет-
ся на гаражи, построенные до 
31 декабря 2004 года. После этой 
даты вступил в силу Градостро-
ительный кодекс РФ, который 
утвердил единые правила для 
строительства и регистрации 
прав на гаражи, машино-места.

Каким требованиям должен 
отвечать гараж, чтобы по-
пасть под амнистию?

Гараж должен представлять 
собой капитальную постройку с 
фундаментом, должен быть по-
строен до 31 декабря 2004 года на 
государственной или муници-
пальной земле. Не попадают под 
гаражную амнистию самострои 
и подземные гаражи при много-
этажках и офисных комплексах.

Что необходимо сделать, 
чтобы оформить гараж?

Как только гаражная ам-
нистия начнёт работать, нуж-
но будет написать заявление 
в МФЦ или местную адми-
нистрацию о предоставлении 
земельного участка под гара-
жом и приложить документ, 
по которому возникло право 
пользования участком, а также 
схему расположения участка 
на кадастровом плане террито-
рии (если отсутствует проект 
межевания территории) и тех-
нический план гаража. Также 
регионам разрешат добавить к 
списку иные документы.

Все подробности можно уз-
нать в отделении Росреестра. 
Кроме того, вам могут приго-
диться квитанции об оплате 
пая, содержания и ремонта га-
ража в кооперативе, решение 
о распределении или договор о 
приобретении гаража.

 � А К Т У А Л Ь Н О

Чей гараж?
О гаражной амнистии: когда, зачем и кто может 

воспользоваться

 � В О П Р О С  —  О Т В Е Т

Перепись:
люди, цифры, факты

В законе о гаражной амнистии появится определение гаража 
как нежилой постройки, которая должна стоять на кадастровом 
учёте. Уточнят статью, регламентирующую регистрацию отдель-
ных боксов в составе комплекса гаражей.

Анна ПЕТУХОВА
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Двадцать седьмого марта, в 
Международный день театра, 
в клубе д. Ревякина состоялась  
премьера спектакля «То ли 
быль, то ли небыль».

Идейным вдохновителем 
театральной жизни в Ревяки-
на является Любовь Франк, 
руководитель двух творческих 
коллективов: «Вдохновение» и 
«Ералаш». Более четверти века 
Любовь Яковлевна трудится в 
сфере культуры. Это замеча-
тельный человек, профессио-
нал своего дела. Сколько ин-
тересных постановок, сказок, 
пьес было поставлено за долгие 
годы работы! 

Вот и на этот раз театраль-
ный коллектив «Вдохновение» 
подготовил спектакль по пьесе  
Гульнары Ахметзяновой «То ли 
быль, то ли небыль». Премьера 
пришлась ревякинцам по душе 

— спектакль зрители смотрели 
затаив дыхание, сопереживая 
героям. Хочется от всей души 
поблагодарить режиссёра Лю-
бовь Франк и актёров, занятых 
в спектакле: Лидию Тарасову, 
Альбину Науменко, Татьяну  
Крыцину, Олега Пелуртиса, 
Кристину Соболеву и Никиту 
Сваволюка.

Театр заставляет нас гру-
стить и смеяться, радоваться и 
плакать, театр «очеловечивает» 
человека. Всех, кто занимается 
этим удивительным искусством, 
а также заядлых театралов по-
здравляем с Международным 
днём театра и желаем новых пре-
мьер, воплощения интересных 
идей и оригинальных задумок!

Надежда МАМЕЕВА, 
директор

Дома культуры Ревякина
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 � З О Л О Т О Е  К О Л Ь Ц О  И Р К У Т С К О Г О  Р А Й О Н А

Все дороги ведут в храм
О храме во имя Сорока мучеников Севастийских в Ревякина 

Широкая асфальтированная 
дорога ведёт к белокаменному 
храму Сорока мучеников Сева-
стийских, который находится на 
центральной улице на въезде в 
деревню Ревякина, раскинувшу-
юся в излучине реки Большой 
Кот, в благодатном месте, среди 
высоких елей.

Согласно архивным сведе-
ниям, приблизительно на этом 
месте в первой половине XVIII 
века зажиточный крестьянин 
из Оёка поставил заимку, кото-
рая спустя годы стала деревней, 
унаследовавшей имя основателя. 
В советские годы на месте храма 
располагался парк Победы. 

Все ждали церковь 
белокаменную

О необходимости возведе-
ния храма в Ревякина загово-
рили ещё в начале 1990-х годов, 

но дальше разговоров дело не 
пошло. Денег на церковь у го-
сударства не было. В 2000 году 
отец Владимир (Новидонский) 
вместе с настоятелем храма в 
Хомутово отцом Вячеславом 
(Пушкарёвым) обратились 
к местной администрации с 
предложением о строительстве 
храма. Глава администрации 
поддержала предложение цер-
ковнослужителей. 

Белокаменная церковь в не-
большой деревне — уже сам по 
себе удивительный факт. Се-
годня редко строят храмы, тем 
более в 50 километрах от горо-
да, в деревне, стоящей вдали от 
тракта. Но жителям Ревякина 
повезло.

22 марта 2004 года отец Вла-
димир официально получил 
разрешение на строительство 
храма. Вечером, заглянув в ка-
лендарь, батюшка увидел, что 

это День сорока мучеников Се-
вастийских. Именем этих свя-
тых и решили назвать храм. В 
сентябре этого же года залили 
фундамент.

С миру по нитке...
Деньги на строительство со-

бирали всем миром. Поддержал 
и помог воплощению идеи руко-
водивший в то время местным 
сельхозпредприятием Леонид 
Фролов. И 14 июня 2005 года 
здание церкви было готово, а 
отец Владимир стал настояте-
лем храма. 

Когда проектировали храм, 
задумывали расписать иконо-
стас в пару к иконе Сорока му-
чеников Севастийских, хотели 
подобрать схожий по компози-
ции сюжет и остановили свой 
выбор на иконе «Убиение мла-
денцев». У этой иконы просят 
помощи за детей.

В ноябре 2006 года 
архиепископ Иркут-
ский и Ангарский 
Вадим освятил храм 
Сорока мучеников Се-
вастийских. К этому 
времени церковная ут-
варь была на своих ме-
стах, не хватало только 
колоколов, которые по-
явились чуть позже. 

Храм в жизни ревя-
кинцев играет важную 
роль. Сейчас он пол-
ностью оснащён и ра-
ботает постоянно, при-
хожан в храме всегда 
много. В церкви прово-
дят обряды крещения 
и венчания, по просьбе родных 
отпевают усопших. 

В настоящий момент в хра-
ме Сорока мучеников Сева-
стийских в д. Ревякина служит 
принятый в клир Иркутской 

епархии протоиерей Леонид 
Никифоров.

Наталия ФАРАФОНОВА,
ведущий библиограф Межпосе-

ленческой районной библиотеки 

В Доме культуры села 
Пивовариха 30 мар-

та прошёл ежегодный 
районный конкурс на-
родных инструментов 
«Музыкальные род-
ники». Участниками 
мероприятия стали 42 
исполнителя-народника 
и 9 ансамблей. На кон-
курсе были представ-
лены все детские шко-
лы искусств и детские 
музыкальные школы 
Иркутского района.

— Баян, аккордеон, 
домра, гармонь и ги-
тара — традиционные 
народные инструмен-
ты. И сейчас они пере-
живают своё второе 
рождение. Сегодня как 
самостоятельные ис-
полнители, так и ан-
самбли из Иркутского райо-
на с успехом выступают на 
самых разных площадках, до-
стойно представляют район 
на фестивалях и конкурсах, 
— отметила начальник отдела 
культуры администрации Ир-
кутского района Ольга Кон-
торских.

Музыканты выступали в 
двух номинациях, в четырёх 
возрастных группах. В но-
минации «Соло» участники 
играли на баяне, аккордеоне, 
домре, гитаре и балалайке. 
Все конкурсанты исполнили 
два контрастных по характеру 
произведения. Победителями 
младшей группы стали Вик-

тор и Ульяна Захаровы. Роди-
тели гордятся своими малень-
кими артистами.

— Честно говоря, не ожи-
дали победы, хотя и долго го-
товили номер. Ульяна и Витя 
любят творчество, обожа-
ют музыку, ребята ответ-
ственно подошли к конкур-
су. Считаю, что победе мы 
обязаны в первую очередь 
правильно подобранному ре-
пертуару. Большое спасибо 
педагогам Наталье Петров-
не и Николаю Григорьевичу за 
терпение, умение понять ре-
бёнка и привить ему любовь 
к музыке! — поделилась мать 
победителей Юлия Дегтярёва.

В средней группе 
лучшим стал Егор Зве-
ряга из Оёка. Ученик 
Оёкской музыкальной 
школы Валерий Федосе-
ев занял первое место в 
старшей и молодёжной 
возрастных группах.

В номинации «Ан-
самбли» первое место 
разделили дуэт «Заи-
грай» из Пивоваров-
ской школы искусств 
(Ульяна и Виктор Заха-
ровы), дуэт Дениса Бы-
кова и Егора Зверяги из 
Оёкской музыкальной 
школы и ансамбль 11–
14 лет из Хомутово.

— Конкурс музыкан-
тов проводится уже 18 
лет подряд и каждый 
последующий год отли-
чается от предыдущего. 
Так, лет 7-8 назад юные 
артисты в основном 
играли на баяне, а те-

перь дети выбирают струн-
ные инструменты. Секрет 
успеха музыкантов прост: 
при выборе произведения на 
конкурс музыкальные педа-
гоги опираются прежде всего 
на желание детей. И если учи-
тель обучает своего подопеч-
ного качественно и с должным 
вниманием, то и оценка жюри, 
однозначно, будет высокой, 
— рассказала завуч и препода-
ватель Пивоваровской школы 
искусств Наталья Честнова.

Победители удостоены зва-
ния лауреатов конкурса и на-
граждены дипломами и стату-
этками.

Татьяна ИВАНОВА

 � М Е Ж Д У Н А Р О Д Н Ы Й  Д Е Н Ь  Т Е А Т Р А

То ли быль, то ли небыль
В Доме культуры д. Ревякина прошла премьера спектакля

 � К О Н К У Р С

А я играю на гармошке
В Пивоварихе состоялся конкурс «Музыкальные родники»
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